



春山木

ホームページ <https://bakuro-e.takaoka-school.jp>



ちがいは豊かさ

校長 森田 芳栄

子供たちが真剣に考え、自分の『考え』をつくりあげている静かな時間が好きです。その『考え』をみんなに分かってもらおうと、自分なりの言葉を一所懸命に使って伝えている時間も好きです。その言葉には、子供たちの生活経験がにじみ出た豊かな感性があふれているからです。論理だてることはもちろん大切で、納得してもらえるよう根拠を明らかにしながら順序立てて話すことを、日々目指して指導する一方で、私たち教員は、子供たちの心からあふれるエモーショナルな部分にしびれることができます。



子供たちは、友達の『考え』を自分に引き寄せて、「似ている」「ちょっとちがう」と立場を明らかにしながら、もう一度自分の『考え』を見直して再構築していきます。話合いが続くと、心が震える瞬間がやってくることがあります。その瞬間をみんなで共有する、これが深まり高まり合うということだと思います。一人の「分からぬ」が、みんなの「分かった」に変わった瞬間、一人のひらめきをみんなでひも解き、目の前がぱ～っと明るくなった瞬間、このような時間を共有したいと思い、子供の考えを真剣に聞き、「ちょっとのちがい」を大事にするよう努めています。

「ちがい」は豊かさ一。今年も1～3年生の子供たちが犬とのふれあい学習を行いました。犬が好きな子、苦手な子、それぞれちがって当たり前ですが、この日の子供たちと犬の間には「分かり合いたい、仲よくなりたい」という気持ちが互いの間に沸き上がっていたように思います。

わんちゃんと人は、心が通じ合うことで仲よくなれる
と知りました。犬も人もみんなちがう部分があるけど、
心はだれにでもあるから、犬と人は一緒ということをこの授業ですごく感じました。 (3年生)



犬は今日、かみなりがこわかったと言っていたから、
犬にも「おいしい」や「悲しい」があって、他の動物に
もあるということをわんちゃんから学びました。犬はた
った16年くらいしか寿命がないのに、ぼくたちはたく
さんあって、同じところとちがうところ、どっちも大切
にしていきたいと思いました。 (3年生)



犬と人とのちがいを受け入れ、だからこそ、同じ命、大事な心を大切にしながら共に生きていきたい、という『共生』にまで、気持ちの高まりが見られたことにしびれました。自分との違いをたくさん受け入れ、他者を大切にする優しい心が、これから人間関係を築いていく上での礎となってくれると嬉しいです。

学校を明るくあったかい場所にしよう



11月の学習参観にお越しいただいた際、学校中にお花が飾ってあったことにお気付きいただけたでしょうか。春から体育館横の『あったかハート花壇』を彩ってくれたマリーゴールドを5年生が摘み取り、飾ってくれたのです。まだまだ見頃の花を捨ててしまうのはもったいないと、このために集めておいた牛乳パックで花入れを作り、お花を飾ってくれたのです。たくさんでき上ったアレンジメントをどうするかみんなで考えました。「みんなが見れるよう、学校中に飾りたい」「飾ってあるのをみたら優しい気持ちになる」という意見が上がり、手分けをして1～3階に配置しました。おかげで廊下や階段を歩いているときや手を洗っているときなど、ほっと温かい気持ちになれました。だれかのために心を込めて活動すること、みんなで協力してひとつのことをやり遂げること、自分たちのアイデアで学校を創っていくことに、5年生が楽しく取り組みました。ありがとう！

広がるボランティアの輪

毎週金曜日の朝、環境美化委員の子供たちが落ち葉清掃を一所懸命にしてくれました。今年は金曜日だけでなく、晴れた日には自分たちから進んで取り組み、黙々と働くその姿は、全校児童の手本となっています。

そして、3年生の中には、朝や長休みに楽しそうに落ち葉を掃いてくれる子がいて、見ているこちらも嬉しく、樂しくなりました。また、4年生は、職員玄関の掃除をしてくれていました。「頼まれたの？」と尋ねましたが、ちがいました。「きれいだとお客様がうれしいと思うから」と、せっせとほうきを動かしていました。どの子の表情もとても素敵でした。ご褒美のためでも頼まれたわけでもなく、「ただ、きれいにならみんなが気持ちいい」という内発的な動機で活動しています。楽しく働く姿って素敵です。これは、博労小学校の保護者の方々の姿にも通じます。子供は大人の姿を見て育っているんだなと感じます。



学習専用端末の利用について

家庭学習に活用できるよう、冬休みは端末を持ち帰ります。この端末は、学習時のみの使用としています。学校から「学習専用端末を有効に使うために」というお便りを配布しますので、参考にしてください。なお、家庭における情報機器端末についてもお子さんと約束を決め、使い方を見守っていただきたいと思います。

くばくろう思い出館 新年開館のお知らせ

- ◇開館日 令和8年1月3日（土）
- ◇開館時間 午前9時30分～午後4時00分
- ◇内容 明治、大正、昭和、平成、令和の作品展
- ◇備考 体育館下の出入口をご利用ください。

明治期からの卒業作品に出逢えます。お正月に開館しますので、お時間の許す方はぜひご来館ください。



保護者のみなさまが、毎朝、見守りや声かけをしてくださるおかげで、子供たちは今学期も元気に登校することができました。ありがとうございました。



令和7年も、本校の教育活動推進にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。令和8年も心新たに、人間性豊かで思いやりある子供の育成に努めてまいります。



